

Begegnungsstätte zu Ehren der Gastarbeiterinnen und Gastarbeiter

Top 4.1 & 4.1.1

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
liebe demokratischen Kolleginnen und Kollegen,

zuerst danke ich der SPD und der FDP für diesen Antrag. Allerdings fehlen mir noch einige Punkte zum Prüfauftrag, die ich im Ergänzungsantrag aufgeführt habe. Als Fachgremium und Vertretung der Menschen mit internationaler Familiengeschichte ist der Integrationsausschuss beim Findungs- und Entscheidungsprozess fortwährend bis zur Entscheidungsreife, einzubeziehen. Zudem sollte der Prüfauftrag nicht unnötig in die Länge gezogen werden, da es sich um ein längst überfälliges Dankeschön und Zeichen der Wertschätzung zu Ehren der Leistungen der ersten Generation der Gastarbeiterinnen und Gastarbeiter handelt.

Als Tochter und Schwiegertochter eines ehemaligen Gastarbeiters der ersten Generation ist es für mich eine Herzensangelegenheit, wenn unsere Eltern bzw. Großeltern endlich öffentlich und an einer prominenten Stelle Wuppertals Anerkennung erfahren.

Wie der Schriftsteller Max Frisch sagte „Wir riefen Arbeitskräfte, und es kamen Menschen“ Zitat Ende,

Ja, es kamen Menschen, die es verdient haben, als Menschen angesehen und respektiert zu werden. Stattdessen werden sie teilweise, auch leider bis heute, als unsichtbare Arbeitskräfte betrachtet. Sie sind für viele die Putzfrau, der Gemüsehändler von nebenan, der Müllmann, etc...Diese Menschen leiden oft unter Ausgrenzungserfahrungen und werden sowohl institutionell als auch zivilgesellschaftlich rassistisch behandelt. Dabei sitzen sie oft zwischen den Stühlen; sie haben zum einen Heimweh und zum anderen wünschen sie sich die gesellschaftliche Anerkennung. Sie sind nicht nur ein wirtschaftlicher Gewinn für Deutschland, sondern Menschen, die uns mit ihrer eigenen kulturellen und sprachlichen Vielfalt bereichern. Sie verdienen die höchste Anerkennung! Vor ihnen verbeuge ich mich und sage ihnen:

Danke, Merci, Thanks, Teşekkürler, ممنونم, Grazie, Mulțumesc und شكرا

Liebe demokratischen Kolleg*innen schauen Sie über Ihren Tellerrand hinaus und stimmen Sie sowohl meinem Ergänzungsantrag als auch dem Antrag der SPD und FDP Fraktionen zu.

Vielen Dank!